

DE HACIENDA PÚBLICA

LA NACIÓN Y EL BANCO DE ESPAÑA

Si los primeros pasos hacia la regeneración económica han de darse por el camino del reconocimiento de las causas que nos han conducido a la decadencia...

La creencia de que los malos nacionales se han de curar nacionalmente, no implica la negación de la obra directiva del Gobierno...

los grandes intereses europeos, y sin embargo, en nuestro mercado han repercutido los golpes de la catástrofe que tiene asolada a Europa...

No es esto negar la influencia que en la crisis económica presente han tenido otras circunstancias que también han ayudado el Sr. Zulueta...

Es innegable la necesidad de poner un paliativo inmediato, y aun cuando sea provisional, a la actual situación...

Pero el debate desarrollado en el Congreso no se orientó por esos derroteros...

JOSE MARIA FABREGAS DEL PILAR.

EL SEÑOR OBISPO DE BARCELONA

En el expreso de Valencia salió ayer de Madrid el doctor Reig y Casanova, recientemente cesado en su cargo de Obispo de Barcelona...

Con ocasión de este viaje, se han renovado las manifestaciones de simpatías con que la designación del doctor Reig fué recibida...

El señor Obispo de Barcelona fué despedido en la estación por numerosas personas...

Entre los señores que acompañaron al Obispo de Barcelona, se encuentran el Sr. Zulueta...

Después de haber estado en la estación, el Obispo de Barcelona se dirigió a su casa...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

El Obispo de Barcelona se dirigió a su casa, donde se le esperaba por sus familiares...

LA CRISIS AGRARIA PETICIÓN JUSTA

El señor cura párroco de Ohanes (Almería) nos remite el telegrama siguiente:

"Señor director de EL DEBATE. Ohanes (Almería), 14.

Deberos de mi sagrado ministerio me obligan a dirigirme a la Prensa en general...

Los agricultores, que cuentan con la sola cosecha de la uva, carecen de recursos...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

El pueblo es paciente y naturalmente bueno, pero el hambre es mala consejera...

DE LA GUERRA EUROPEA ALEMANES Y RUSOS, COMBATEN FURIOSAMENTE

REGIÓN DE LOS LAGOS MAZUNA

LAS TROPAS TURCAS OBLIGAN A LAS MOSCOVITAS A RETIRARSE EN EL CAUCASO

Cada día se van desarrollando más lenta y percosamente las operaciones guerreras, y cada día son más contradictorios los informes de las distintas procedencias...

Nada nuevo en Francia, sino que el tiempo en Woivre y la Lorena es "horroroso", según el comunicado oficial francés.

Señala este ataque alemán rechazados, y de los soldados de Joffre con éxito: en algunos adelantaron un kilómetro.

No vale la pena abusar del telégrafo para transmitir tan minúsculas nuevas.

Los franceses tomaron la ofensiva en Soissons, "sin éxito", según los partes germanos.

Más interesantes son los comunicados del teatro oriental.

Alemanes y rusos anuncian que se librará una encarnizada batalla en la región de los lagos, de los temibles lagos donde Hindenburg copó más de 90.000 rusos!

No hay para qué exponer la trascendencia enorme de este hecho de armas.

Inglaterra acabará por implantar el servicio militar obligatorio. El sistema de reclutamiento voluntario ha tenido un fracaso ridículo.

Amsterdam 13. En la frontera rusa, en Prusia del Este, cerca de Eytachmen y al Sur de esta población...

Rotterdam. Los rusos se han visto obligados a retirarse en el Cáucaso por la presencia de las tropas turcas.

TURQUÍA DECLARA LA GUERRA SANTA

Un despacho de Constantinopla dice que el Sultán de Turquía ha ordenado que se haga la declaración...

En la región de Lassigny y la del Aisne hasta Berry-au-Bac, los alemanes nos han atacado sin éxito.

En Argona, la lucha se ha reanudado más viva; el enemigo ha intentado inútilmente recuperar terreno perdido...

En las inmediaciones de Verdun, los alemanes han realizado varias ofensivas parciales...

En la Woivre y Lorena, donde hace un tiempo horroroso, nada que señalar.

El Gobierno ha facilitado, a las diez de la noche, un comunicado oficial que dice así:

Desde el mar del Norte a Lille, la jornada ha sido buena.

Un ataque del enemigo en el Noroeste de Zonnebeke, y otro en el Sur de Ypres, han sido rechazados...

Entre el canal de La Bassée y Arras, y en la región de Liéhon, el enemigo ha hecho dos tentativas...

En la región de Creustockove, los alemanes retroceden progresivamente hacia la frontera.

En la Galitzia, los rusos han ocupado Krasno, infringiendo grandes pérdidas al Ejército austriaco.

En la región de Sanok y Tourka, los austriacos han emprendido un movimiento de retirada.

Continúan encarnizados los combates en la región de los lagos Mazuna y en Soldau.

En la región de Galitzia ocupamos Krasno, infligiendo grandes pérdidas a los austriacos.

Un comunicado del Estado Mayor de los Ejércitos del Cáucaso dice que los combates continúan siempre alrededor de las posiciones de Keprykemy.

Amsterdam 13. El Cuartel general alemán comunica que los ataques franceses al Oeste y Este de Soissons fueron rechazados...

Amsterdam 13. En la frontera rusa, en Prusia del Este, cerca de Eytachmen y al Sur de esta población...

Rotterdam. Los rusos se han visto obligados a retirarse en el Cáucaso por la presencia de las tropas turcas.

Amsterdam 13. En la frontera rusa, en Prusia del Este, cerca de Eytachmen y al Sur de esta población...

Rotterdam. Los rusos se han visto obligados a retirarse en el Cáucaso por la presencia de las tropas turcas.

Un despacho de Constantinopla dice que el Sultán de Turquía ha ordenado que se haga la declaración...

En la región de Lassigny y la del Aisne hasta Berry-au-Bac, los alemanes nos han atacado sin éxito.

En Argona, la lucha se ha reanudado más viva; el enemigo ha intentado inútilmente recuperar terreno perdido...

En las inmediaciones de Verdun, los alemanes han realizado varias ofensivas parciales...

En la Woivre y Lorena, donde hace un tiempo horroroso, nada que señalar.

El Gobierno ha facilitado, a las diez de la noche, un comunicado oficial que dice así:

Desde el mar del Norte a Lille, la jornada ha sido buena.

La noticia no ha sido confirmada oficialmente.

Los buques que han sido vistos en las costas de Chile, no pertenecían a la escuadra japonesa...

Se espera la llegada a este puerto de un transporte inglés, que, escoltado por un buque de guerra de igual nacionalidad...

Ha sido totalmente descargado el vapor inglés Degama, varado hace algunos días en la boca de este puerto.

La descarga del buque citado tenía por objeto ponerle a flote, pero han resultado inútiles los trabajos...

Según noticias de Bucarest, se ha celebrado una Asamblea, a la que han asistido personalidades de todos los partidos políticos...

El objeto de la Asamblea, era el de tratar del Mensaje que, pidiendo la intervención de América en la guerra...

Este publicará un manifiesto anunciando que será entablada una acción nacional hasta conseguir el ideal del pueblo rumano...

Por orden del ministro de la Guerra, M. Millerand, se están llevando a cabo activas investigaciones...

En toda Italia reacciona la opinión en favor de los alemanes.

Ha presentado la dimisión el jefe del partido radical, Giretti, cuya determinación se relaciona con el mantenimiento de la neutralidad italiana...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

En un pueblo del Norte se ha descubierto que de 254 reclutas, 250 estaban en condiciones de prestar servicio activo...

CCEDIENDO a una petición del ministro de la Guerra, las Compañías de ferrocarriles han concedido una rebaja de 50 por 100 en los precios de los billetes a las familias de militares heridos...

Los periódicos publican numerosas quejas formuladas por familias de soldados del Ejército de operaciones.

Entre ellas figura la carta de un soldado a su padre, en que dice que en tres expediciones distintas le enviaron chalecos, calcetines y otras prendas de abrigo...

Otra queja formula un padre, manifestando que su hijo, al marchar a la guerra, compró efectos por valor de 70 francos...

Al marchar a la guerra sólo disponía de 40 francos. Entregó 20 a su mujer en el instante de separarse de ella.

Se reservó otros 20; pero con éstos tuvo que adquirir las botas, por las que pagó 17,50 francos.

Le quedaron, por consiguiente, al ir a la campaña, 2,50 francos en el bolsillo.

Al publicar estas quejas los periódicos se lamentan de que ocurran tales casos, a los que debe poner el Gobierno rápido remedio.

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

TELEGRAFIAN de Dunquerque que ha llegado a aquella población el jefe del Gobierno belga, M. Broqueville...

LOS ESPOSOS CAILLAUX A AMERICA

MONSEÑOR RAGONESI Y LOS OBISPOS DE SIÓN Y MALLORCA

COMUNICADOS OFICIALES

NOTAS MARITIMAS

NOTAS DE FRANCIA

VARIAS NOTICIAS

COPENHAGUE 14.

Por sufrir un ataque de reumatismo a una rodilla, ha abandonado el teatro de la guerra el Príncipe heredero de Sajonia, que tuvo que dirigirse a Wiesbaden para ponerse en cura.

En el sudexpreso han marchado a Burdeos el coronel Echagüe y el Sr. García Benítez, que van a incorporarse al Cuartel general del Ejército francés.

DOCUMENTOS OFICIALES

NOTA OFICIAL DE LA EMBAJADA DE AUSTRIA-HUNGRIA

En algunos periódicos de Madrid se ha reproducido la carta de un oficial húngaro, publicada por la Prensa rusa, en la cual se habla de las relaciones entre tropas austro-húngaras y alemanas.

Además de esta invención, un periódico local ha publicado a renglón seguido un comentario malévolo respecto al alto mando del Ejército austro-húngaro, que es tan perfectamente injustificado, como, sobre todo, falto de tacto de parte de un periódico español.

La Embajada austro-húngara estima que su dignidad no le permite entrar en los detalles de la mencionada carta, ni ocuparse de la noticia afanada; tan sólo hace constar que en el teatro de la guerra del Este, no hay tropas austro-húngaras que estén bajo el mando de oficiales alemanes.

UN VICECONSUL AUSTRO-HUNGARO ATROPELLADO

COMUNICADO OFICIAL DEL GOBIERNO DE AUSTRIA-HUNGRIA

Extracto del informe del vicecónsul de Austria-Hungria en el África oriental inglesa y Uganwin, con residencia en Mombasa.

"El día 13 de Agosto se presentó el comisario de Mombasa, Mr. Hemsted, en el despacho del Viceconsulado de Austria-Hungria, comunicándome que había recibido la orden de detenerme a mí y a todos los súbditos austro-húngaros, porque entre Austria-Hungria é Inglaterra existía el estado de guerra.

Nuestra detención en Mombasa no duró mucho; al día siguiente fuimos enviados a la estación y salimos de Mombasa con dirección a Nairobi. En cada departamento había cuatro ó cinco prisioneros bajo la guardia de un legionario de frontiersmen, con el fusil cargado. Una vez llegados a Nairobi, fuimos llevados a la prisión con escolta armada. Allí nos esperó otra sorpresa: en la cárcel nos metieron juntos con criminales indígenas, de los cuales algunos estaban condenados a veinte y treinta años de prisión.

El día antes de entrar yo con mis compañeros en la celda de la cárcel había todavía prisioneros indígenas en ella; ni siquiera se había limpiado, a pesar de que estaba el suelo lleno de inmundicias.

Como último detalle digno de mención, puedo añadir que en la prisión de indígenas se había internado también a una señora alemana, con carácter de prisionera de guerra."

El día antes de entrar yo con mis compañeros en la celda de la cárcel había todavía prisioneros indígenas en ella; ni siquiera se había limpiado, a pesar de que estaba el suelo lleno de inmundicias.

INGLATERRA Y ALEMANIA LA OPINION INGLESA CONTRA ALEMANIA

Por muy grande que sea la culpa de sir Grey y de sus colegas de ministerio en la presente guerra, ésta no habría llegado a estallar sin el concurso de toda la nación inglesa; porque Inglaterra no se gobierna, como la tiránica Rusia, por medio de un régimen absoluto.

Ahora bien: ¿dónde están los hombres que han protestado en la Gran Bretaña contra esta guerra? ¿Dónde los que se hayan manifestado adversarios de esta alianza que une un país libre y de refinada cultura con la bárbara y despótica Rusia, bárbara repétimos, a pesar de sus grandes poetas y escritores?

Nos sirve de consuelo que algunos, muy pocos, pero ilustres hombres de ciencia, á quienes Alemania admira, han unido sus voces para protestar enérgicamente contra la guerra. Pero ¿qué importancia tiene esta grupo á profesores, en su mayoría de las Universidades de Cambridge y Oxford, en comparación de toda la intelectual Inglaterra? No son más que una insignificante minoría entre sus propios colegas.

Fijemos un poco la atención en la actitud que la Prensa, órganos libres de la opinión británica, ha adoptado en las presentes circunstancias. Una vez en el terreno de la fuerza (opina el Daily News),

los esfuerzos de la guerra deben reconcentrarse en destruir la flota alemana, con toda la posible rapidez, y después firmar una paz provechosa. Una paz provechosa naturalmente, una vez destruida la flota alemana, sería Inglaterra quien dictara la paz, y cuáles serían sus condiciones ya podemos figurárnoslas, teniendo en cuenta el espíritu que anima a su Gobierno en contra de nuestra Patria.

Poco tiempo después, dicho hombre público pronunció un discurso, en el que presentaba á sir Edward Grey como el instigador de una guerra en la que comprometía hasta la existencia de Inglaterra, y que cometía un error crasísimo al figurarse que por medio de esa monstruosa alianza iba á conseguir destruir á Alemania.

Pero, ¿por qué no ha pronunciado antes John Burns este discurso? ¿Por qué lo pronuncia ahora, después de que los esperados triunfos de las armas británicas se han convertido en numerosas derrotas? ¿Y por qué desde hace años no ha protestado de la desastrosa alianza con Rusia? ¿Por qué no ha dado la voz de mando á sus huéspedes de obreros para que todos, como un solo hombre, protestaran contra la guerra?

No lo ha hecho porque estaba seguro de que su voz se perdería en el vacío. La opinión pública en el Reino Unido estaba á favor de la guerra, por voluntad propia, pues es imposible en un país que tales inmundicias goza, que haya ningún Gobierno que le obligue á marchar á una guerra en contra de su voluntad.

Cuando hace varios años cedieron el puesto los conservadores al actual ministerio liberal, formaban parte de él mister Winston Churchill, el presente ministro de Marina, y sir Edward Grey, que siguió en el cargo hasta el 22 de Agosto de 1914. Respecto al extranjero, y sobre todo á Alemania, no hay en Inglaterra distinción de partidos, y el mismo criterio tiene la inmensa mayoría de la nación dentro del Parlamento; tanto es así, que si algunos miembros aislados no participan de esta opinión, no se atreven á levantar la voz, ni á oponerse á la corriente general. Hubo un hombre en la Gran Bretaña que, desde el primer instante, hubiese dejado oír su voz y autorizada voz en contra de la guerra; pero ese hombre, cuyo recuerdo venera toda Alemania, ya no se halla entre los vivos: Thomas Carlyle.

GUILLERMO WUNDT.

CONTRABANDO DE GUERRA

El Gobierno francés ha publicado, con fecha 6 del corriente, el siguiente decreto:

"Artículo 1.º La declaración firmada de Londres de 26 de Febrero de 1909, relativa al derecho de la guerra marítima, será publicada durante la guerra actual, á reserva de las adiciones y modificaciones siguientes:

- 1.º Las armas de todas clases, incluso las de caza, y las piezas sueltas de las mismas.
2.º Los proyectiles, cubiertas de cartuchos y cartuchos de todas clases y sus piezas sueltas características.
3.º Las pólvoras y los explosivos especialmente afectos á la guerra.
4.º El ácido sulfúrico.
5.º Las cureñas, arcones, avantrenes, furgones, herrería de campaña y sus piezas sueltas características.
6.º Los telémetros y sus piezas sueltas características.
7.º Los efectos de vestuario y equipos militares característicos.
8.º Los animales de silla, tiro y carga utilizables en la guerra.
9.º Los arneses militares característicos de todas clases.
10.º El material de campamento y las piezas sueltas características.
11.º Las planchas de blindaje.
12.º La hematita de hierro en mineral y lingotes.
13.º Las piritas de hierro.
14.º El mineral de níquel y el níquel.
15.º El ferrocromo y el mineral de cromo.
16.º El cobre en bruto.
17.º El plomo en lingotes, planchas ó tubos.
18.º El aluminio.
19.º El silicato de hierro.
20.º Los alambres de puntas, así como los instrumentos que sirven para fijarlos ó montarlos.
21.º Los navios y embarcaciones de guerra y las piezas sueltas, tan características que no pueden ser empleadas sino en navios de guerra.
22.º Los aeroplanos, dirigibles, globos y todo aparato de aviación, así como las piezas sueltas, características y los accesorios, objetos y materiales característicos que puedan servir á la aerostación ó á la aviación.
23.º Los vehículos automóviles de todas clases y las piezas sueltas de los mismos.
24.º Los neumáticos; el caucho.
25.º Los aceites minerales y las esencias para motores, excepto los aceites lubricantes.
26.º Los instrumentos y aparatos destinados exclusivamente á la fabricación de municiones de guerra ó á la fabricación y reparación de las armas y el material militar terrestre y naval.

INTERESES Y PRISIONEROS

El embajador de España en Berlín ha sido encargado de los intereses de los franceses, y ha sido autorizado para visitar los depósitos de prisioneros de guerra en toda Alemania.

El ministro de la Guerra francés, en reciprocidad, ha autorizado al embajador de los Estados Unidos para visitar todos los depósitos de prisioneros alemanes en Francia.

CONSGRACION EPISCOPAL

El próximo día 22 será consagrado Obispo el electo de Ciudad Real, Prior de los Ordenes Militares, ilustrísimo señor D. Javier Irastorza.

La consagración tendrá lugar en la iglesia del Buen Pastor, y la hará el Nuncio, monseñor Ragonessi.

Apadrinarán al nuevo Prelado el duque del Infantado, presidente del Consejo de los Ordenes Militares.

Las caerías celebradas en Milla, en honor de S. M. el Rey; en la Dehesa del Castañar y en la finca de la Alameda, han estado muy animadas.

El oro y la plata amonedados ó en lingotes, el papel representativo de la moneda.

Los vehículos de todas suertes (excepto los vehículos átomóviles) que puedan servir en la guerra, así como sus piezas sueltas.

Los navios, barcos y embarcaciones de todo género, los diques flotantes, los elementos del fondeadero ó cauceo, así como las piezas sueltas de ellos.

El material fijo y circulante de ferrocarriles, el material de telegrafía, radiotelegrafía y telefonía.

Los combustibles (excepto los aceites minerales), las materias lubricantes.

Las pólvoras y los explosivos que no estén especialmente afectos á la guerra.

El azufre.

La glicerina.

Las herraduras de talabartería.

Las pieles de todas clases, secas ó frescas; las pieles de cerdo, en bruto ó manufacturadas; el cuero curtido ó sin curtir, utilizable para la talabartería ó calzado de uso militar.

Los gemelos de campo, telescopios, cronómetros y todo género de instrumentos náuticos.

El buque neutral cuya documentación indique destino neutral, y que á pesar del destino que resulte de sus documentos se dirige á un puerto enemigo, quedará sujeto á captura y confiscación, si es encontrado antes del término de su próximo viaje.

Se presumirá el destino de que habla el art. 33 de la Declaración de Londres (en adición á las presunciones establecidas en el art. 34), si las mercancías están consignadas á ó por un agente del Estado enemigo.

No obstante lo establecido en el artículo 35 de la Declaración de Londres, el contrabando condicional estará sujeto á captura á bordo de un navío con rumbo á un puerto neutral, si las mercancías están consignadas á la orden ó si los papeles de á bordo no determinan quién es el consignatario de las mercancías ó si determinan un consignatario en territorio perteneciente á ó ocupado por el enemigo.

En los casos previstos en el párrafo anterior corresponderá á los propietarios de las mercancías el probar que su destino es inocente.

Cuando se pruebe al Gobierno de la República que un Gobierno enemigo importa de ó á través de un país neutral aprovisionamientos para sus fuerzas armadas, se tomarán las medidas necesarias respecto á los navios con rumbo á dicho país neutral para que el artículo 35 de la Declaración de Londres no sea aplicado. Esta disposición se notificará en el Journal Oficial y permanecerá en vigor hasta que sea derogada. Durante el tiempo que se halle en vigor esta disposición, el navío que transporte contrabando condicional á un puerto de ese país no estará exento de captura.

Notificaciones insertas en el Journal Oficial darán á conocer, llegado el caso, toda nueva adición ó modificación en las listas de los artículos de contrabando de guerra establecidos por el presente decreto.

Los ministros de Negocios Extranjeros, de la Guerra, de Marina y de las Colonias se encargarán, cada uno en lo que le concierne, de la ejecución del presente decreto.

ULTIMA HORA

COMUNICADO OFICIAL DE RUSIA

PETROGRADO 14. En la Prusia oriental, los rusos progresan.

En dirección á Cracovia, los rusos han pasado el río Schreniow y ocuparon Parnot en la Galitzia.

INTERESES Y PRISIONEROS

El embajador de España en Berlín ha sido encargado de los intereses de los franceses, y ha sido autorizado para visitar los depósitos de prisioneros de guerra en toda Alemania.

El ministro de la Guerra francés, en reciprocidad, ha autorizado al embajador de los Estados Unidos para visitar todos los depósitos de prisioneros alemanes en Francia.

CONSGRACION EPISCOPAL

El próximo día 22 será consagrado Obispo el electo de Ciudad Real, Prior de los Ordenes Militares, ilustrísimo señor D. Javier Irastorza.

La consagración tendrá lugar en la iglesia del Buen Pastor, y la hará el Nuncio, monseñor Ragonessi.

Apadrinarán al nuevo Prelado el duque del Infantado, presidente del Consejo de los Ordenes Militares.

Notas de sociedad

ENFERMOS

Se iría muy mejorada de su enfermedad la marquesa viuda de Donado.

Continúa enfermo de gravedad el senador marqués de Miraflores, habiéndose sido administrados los últimos Sacramentos.

CACERIAS

Las caerías celebradas en Milla, en honor de S. M. el Rey; en la Dehesa del Castañar y en la finca de la Alameda, han estado muy animadas.

FUNERAL

En sufragio por el alma del excelentísimo señor D. Enrique Ramírez Saavedra y Cueto, duque de Rivas, se celebrará mañana lunes, á las diez y media de la misma, un solemne funeral en la iglesia parroquial de San Andrés.

VIAJES

Han salido: para Roma, el reverendísimo padre General de los Mercedarios, fray Inocencio López, acompañado de su secretario fray Alberto Barros; para Soria, el Provincial de Castilla de dicha Orden, fray Guillermo Vázquez.

Se ha trasladado de París á Londres, la señora de Bárcenas.

Han regresado: de Salamanca, el marqués de Albañá; de su larga excursión por Andalucía y Galicia, el senador vitalicio y general D. Justo Martínez y Martínez; de su casa de Torrelavega, los jóvenes marqueses de Pidal.

UNA NUEVA IGLESIA

A las tres y media de la tarde de ayer tuvo lugar el solemne acto de bendecir y colocar la primera piedra de la nueva iglesia de la Buena Dicha.

Será ésta un hermoso templo de estilo mudéjar, con nave central, crucero y cuatro capillas, y contará con seis bellas altares; obra toda ella proyectada por el arquitecto señor García Nava, y que se levantará en el solar donde existió la antigua capilla de la Hermandad de la Misericordia de Nuestra Señora de la Concepción, situado en la calle de Silva, entre las casas números 37 y 41.

Los gastos de reedificación serán sufragados por los fondos de la Hermandad, y del culto en el nuevo templo, que será dedicado á la Purísima Concepción, bajo la advocación de "La Buena Dicha", se encargará la Comunidad de Padres Mercedarios.

En el acto de ayer ofició el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, asistido por D. Isaías L. Martínez, abad del Cabildo de Señores Párrocos de Madrid y párroco de San Martín, y por el Clero de la mencionada parroquia.

Como padrinos actuaron los señores marqueses de Hinojares.

La primera piedra, que así como las cimentaciones de la nueva iglesia, bendijo el señor Obispo, fué colocada en el lugar que ha de ocupar el altar mayor, teniendo las cintas de que fué bajada, el señor Obispo de la diócesis, los señores marqueses de Hinojares, el párroco de San Martín, padre Victor, padre Inocencio y los señores Maldonado, Astudillo de Guzmán, general Lasso de la Vega, Pinedo, Alcón y Barrio.

Entre los concurrentes hemos visto las señoras y señores marqueses de Hinojares, Pinedo, Alcón, Ruiz, Cao, Rodríguez, Pinedo, viuda de Castrejon, G. Calera, G. Nava, Carrero Mata, Salazar, Huidobro, Iglesias, Tello, Cambria, Barrio, Cajal, Tejada, Corvales, y entre otros los señores marqueses de Hinojares, Lasso de la Vega, padre provincial de los Agustinos y padre Cuevas, padre general de los Mercedarios y padre Miguel Pardo, Risco, Montoro, Alcón, González (D. M.), Caloto, Cao, Vergara, Pinedo, Ruiz de Salazar, padre Villanov, Medina, Cabrero, Pón, G. de Tejada (D. A. y D. M.), La Torre, Criado, Ruiz Marco, Ruiz Pascual, Huidobro, Foronda, Gual, López (D. F.), Montero, Pinedo, Maldonado, Astudillo, Arrazola, García Nava, Caral, Barrio, Cajal, Guzmán y Majolejo.

DE LA CASA REAL

CACERIA REGIA

A las siete y media de la mañana de ayer salió S. M. el Rey en automóvil con dirección á la finca El Rincón para asistir á la cacería organizada allí en su honor.

En el mismo automóvil del Monarca marcharon también el Infante Don Alfonso, el marqués de Viana y el conde de Maeda.

Su Majestad fué recibido á la entrada de la citada finca por la marquesa de Manzanao, el duque de Santofia, los condes de El Rincón y numerosos invitados.

En la cacería se celebraron numerosas piezas, regresando el Monarca á Madrid ya acocheado.

LA INFANTA DOÑA ISABEL

Ayer por la mañana estuvo en el Regio Alcázar la Infanta Doña Isabel, visitando á Sus Majestades.

Después trasladóse á su palacio de la calle de Quintana, donde sentó á su mesa á la Reina Doña María Cristina y la Princesa Doña Beatriz.

Por la tarde marchó Doña Isabel á El Pardo, donde cazó en unión de varias ilustres personas.

INFANTES QUE LLEGAN

Probablemente mañana llegarán á Madrid el Infante Don Fernando y su esposa la duquesa de Talavera de la Reina.

DE TEATROS

EN LA ZARZUELA

"La vida breve", drama lirico en dos actos y cuatro cuadros, original de la letra de Carlos Fernández Shaw, y la música de Manuel de Falla.

Confesamos que al empezar á escribir estas líneas, aún nos dura la impresión causada por las múltiples y contrarias emociones que nos hizo sentir la música inspirada de La vida breve, cuyos acordes son enérgicos y vibrantes á veces, á veces plácidos y suaves y otras de una sublimidad arrobadora.

Manuel de Falla inspiró su partitura en un ambiente tan puramente español y tan netamente andaluz, que sin que nos apercebáramos de ello nos creemos transportados á Granada, en cuya capital puso el escenario en que se desarrolla el drama.

Allá, en la ciudad del desgraciado Boabdil, y en el clásico barrio de Albañá, vive la abuela (señorita Tellaese) en compañía de su nieta Salud (señora Vela), su hermano el tío Sarrador (Sr. Meana) y de otros varios personajes, todos gitanos y viejos.

Salud, la inocente chavala, que padece una afección cardíaca, está locamente enamorada de Paco (Sr. López, R.), quien la prometió hacerla su esposa, lo que no le ha sido obstáculo para que olvidando sus juramentos, la abandone para casarse con Carmela (señorita Raso), muchacha cuya posición correspondía á la del olvidado granadino.

Entrada Salud de la traidora, corre á casa de Paco y llega en el preciso momento en que con gran jolgorio se celebra la boda del perjurio y Carmen.

Salud, acompañada del tío Sarrador, penetra en la vivienda, recuerda á Paco sus juramentos y le apostrofa por su inicu conducta, pero él niega que sea cierto nada de lo que le culpan, y Salud sufre un ataque cardíaco, del que muere en la escena.

Aun cuando el argumento, como se ve, no puede ser más sencillo, Falla ha acertado á aprovechar la poética producción de Fernández Shaw para recoger en el pentágono toda la variedad de sentimientos del pueblo andaluz, impresionable como ninguno, con su rápida mutación de sensaciones, ora violentas, ora tranquilas; ya en las que rebosa el cariño y mansuetudine, ó bien en las que rugen la cólera más violenta.

Sentimos que la falta de espacio no nos permita ocuparnos con más extensión de esta inspirada página musical de Manuel de Falla, quien anoche se creó en Madrid un nombre de compositor envidiable, que en adelante figurará dignamente al lado de los de Utrilla, Góngora, Concha del Campo, Turina y San Millán y otros varios que en la actualidad honran ya la música española.

Así se lo demostró empíricamente la numerosa concurrencia que llenó el teatro, haciéndole salir al palco escénico ocho ó diez veces al final de cada acto.

La señora Vela, reñoritas Tellaese, Raso, Saavedra, Tejada y Escobar, los Sres. López (R.), Melva y Sarr-Barba, así como los coros, cantaron sus partituras con verdadero amor, y cosecharon muchas aplausos por su labor.

La orquesta, muy nutrida, había sido reforzada, fué dirigida magistralmente por el maestro Luna, quien compartió con Manuel de Falla las entusiastas ovaciones que el público tributó repetidas veces.

En resumen: una noche de primera para los aficionados á la buena música, y sobre todo, para los partidarios de la música española, y un éxito grande, inmenso y muy merecido para Manuel de Falla, á quien al fin ha hecho justicia esta tierra, que tan ingrata le fué hace ocho años.—G. P. Q.

EN CERVANTES

"El romancón", sainete en un acto, de D. Jesús Luengo Combe.

Se trata de una obra sin pretensiones, con algunos aciertos de observación y sin cruces ni excesos reprochables. Ni en el asunto ni en los tipos brilla la originalidad, pero la diversión y la viveza en el diálogo suplen en gran parte este defecto. El Sr. Luengo sólo ha pretendido hacer una quiosca breve y entretenida, sin equiparar con ella á don Ramón de la Cruz... Su modestia limitó á tres proyecciones el ensayo del que salió triunfante en absoluto.

El público del teatro de Simó Raso aplaudió anoche El romancón, que aligerado en las principales escenas, durará un poco y permanecerá en los carteles hasta que la batalla de Filadelfia termine... Allí para 1950, según las traza.

Los intérpretes de la obra, muy en situación y defendiendo el éxito. ¿Qué más?

DIPUTACION PROVINCIAL

Presidiendo el Sr. Díaz Agero, se abrió la sesión de ayer á las once y media de la mañana.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Martín Pinedo aclara las palabras que pronunció en la sesión última, diciendo que sus censuras fueron dirigidas á la organización de los servicios; pero nunca al Cuerpo facultativo de Beneficencia provincial.

El Sr. Fernández Morales invita al Sr. Soria á que cite los nombres de los médicos autores de los abusos que denunció en la pasada sesión.

El presidente hace observar al Sr. Fernández Morales que para ello sería preciso ir á la sesión secreta.

El Sr. Soria dice que esta consideración fué la que le hizo no dar el nombre del doctor á quien quería referirse.

El Sr. De Carlos interviene en el debate, ratificándose en todo cuanto anteriormente dijo.

Se acuerda que el Sr. Soria forme parte de la Comisión que está instruyendo el expediente para depurar cuantas responsabilidades puedan deducirse de los hechos denunciados.

El Sr. Díaz Agero da cuenta de la visita que le hizo días pasados una Comisión de médicos de la Beneficencia provincial, para pedir que con todo rigor se aclaren los hechos que fueron objeto de censuras y acusaciones por parte de varios señores diputados.

EL DOCTOR OLAVIDE

La presidencia da cuenta á continuación del fallecimiento del doctor Olavide.

El Sr. Soria pide que no se amortice la vacante, sino que se ascienda al número uno de los médicos de guardia, acordándose que en este sentido se redacte y presente una moción.

OTROS ASUNTOS

El Sr. Soria manifiesta poco satisfecho de un oficio del gobernador civil, en que se contesta á las manifestaciones que él hizo durante la pasada sesión, sobre la conducta negligente del jefe de la Sección de Cuentas.

El Sr. Díaz Agero ofrece al Sr. Soria poner esta denuncia en conocimiento del gobernador.

Dáse cuenta á continuación de una moción de la presidencia, para que se reclame judicialmente del Monte de Piedad, el reintegro de las cartillas abiertas con posterioridad al 23 de Octubre de 1906, y cuyo pago ha sido denegado por el Consejo del Monte en 29 de Mayo de 1913.

LOS SOLARES DE SAN JUAN DE DIOS

Después de disidentes y aprobados varios acuerdos de las Comisiones de Beneficencia y provincial, se puso á discusión el asunto referente á la subrogación de derechos de los solares de San Juan de Dios, solicitada por el arrendatario.

La discusión duró casi dos horas, quedando pendiente la subrogación de derechos á favor de Clemente Díaz.

PROPOSICIONES

Se da cuenta de tres proposiciones que presenta el Sr. Soria.

Una pidiendo una subvención para el alumbramiento de aguas en el pueblo de Extremadura.

Otra solicitando la matrícula en el Centro de Enseñanza internacional, de un determinado número de asilados.

Y otra sobre la legislación para el alojamiento interno en toda la provincia de Madrid de los niños del Hospicio.

RUEGOS Y PRECUNTAS

El Sr. Largo pregunta cómo están atendidas las asiladas del Asilo de las Mercedes, en el que hay 97 recogidas más que camas.

ASAMBLEA PARROQUIAL

Esta tarde, á las tres, celebrará su Asamblea en la Junta parroquial de los Santos Justos y Pastor, la Junta de Acción Católica.

He aquí el programa del acto: I. Veni creator. II. Memoria general de los trabajos, por D. Santiago Granizo.

III. Discurso leído, de D. Antonio Cremades Bernal. Algunas consideraciones sobre la Iglesia, en sus relaciones con la enseñanza.

IV. Bone Pastor. V. Poesía al Santísimo Sacramento, por D. Jesús Devolv.

VI. Discurso leído, de D. Enrique González Carrillo, presbítero, sobre Las Escuelas del Ave María en el orden benéfico.

VII. Panis Anglicus. VIII. Resumen por el señor cura párroco.

IX. Exposición menor, Te Deum y bendición. X. Himno del Congreso Eucarístico.

UN BANQUETE EN HONOR DE LLASERA

Anoche se celebró en el Círculo de la Juventud liberal-conservadora el banquete en honor de Emilio Llasera, con motivo de su triunfo en la elección de diputado provincial por el distrito Universidad-Hospicio.

De los asistentes recordamos al ministro de la Gobernación, que llegó á los postres; el subsecretario de dicho ministerio, el director general de Administración, el presidente de la Diputación provincial de Madrid, los diputados á Cortes conde de Santa Brígida, marqués de Vallavia, García Durán, Alesanco y Anón del Olmet, y diputados provinciales Sres. De Carlos y Soria.

Al descorcharse el "champagne" brindaron muy abundantemente, el Sr. Bustos, de la Juventud liberal-conservadora; los señores De Carlos, Díaz Agero, Santa Engracia, Vallavia (que se reveló como consumado orador), Emelo, Soria, y el asajado, señor Llasera, nombrado fiscal al acto un discurso del ministro de la Gobernación, cantando á la Juventud, á la Patria y al Rey.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

La Gran Vía. Ayer conferenciaron con el alcalde el hermano mayor y el arquitecto del Oratorio de la calle del Caballero de Gracia, para convenir y planear la nueva situación de dicho Oratorio en la Gran Vía.

Enfermos asistidos. En la Clínica Médico-Quirúrgica Municipal para el tratamiento de las enfermedades de la garganta, nariz y oídos, está ubicada en la Casa de Socorro del Centro, bajo la dirección del doctor Sr. García Viqueo, se han asistido durante el mes



